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12月…疾病予防と治療月間　1月…職業奉仕月間　2月…平和と紛争予防/紛争解決月間　3月…水と衛生月間　4月…母子の健康月間　5月…青少年奉仕月間　6月…ロータリー親睦活動月間
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通算2932号　2021年11月16日（晴れ）第19回例会　会員数113名

第19回例会

さて、例会の冒頭で歌っておりますロータ

リーソング「奉仕の理想」ですが、例会のとき

に歌を歌う風習は、1907 年、今から114 年前

シカゴＲＣ で始まりました。先週のアニメー

ションでも見たように、「親睦」か「奉仕」かの

大論争でぎすぎすしたクラブの雰囲気を和らげ

ようと５人目の会員であるハリー・ラグラス氏

が音頭をとって歌い出したのが始まりです。当

時は、ロータリーソングはまだありませんので、

民謡や当時の流行歌が歌われたそうです。 

日本おいて、それまで例会で歌うソングはす

べて英語の歌詞でしたが、日本語によるロータ

リーソング作成の要望が強くなってきたため、

初めての日本語オリジナルのロータリーソング

として、1935年（昭和10年）５月に京都で地区

大会が開催された時に募集されました。

当選したのが、第１位「旅は道ずれ」第２位

「奉仕の理想」第３位「平和を人の世に植え」第

４位「我らの生業」の４作品です。ただし、第

１位に当選した作品は、作曲で一部に盗作があ

り失格となり、「奉仕の理想」が第１位に繰り上

げ当選となりました。 

「奉仕の理想」の原詩は、“御国に捧げん”の

ところが“世界に捧げん”となっておりました。

当時のガバナーは愛国心が特に強く、新ソング

の選考に当たり“世界に捧げん”を“御国に捧

げん”と変えなければ当選は無効という通達を

出したため、涙を呑んで変更を承認したそうで

す。作詞をした前田氏は、もし出来ることなら

何時の日にか原詩の“世界に捧げん”に戻して

頂ければ有難いと遺言を残したと言われていま

す。 

本日の例会では、地区ロータリー財団部門補

助金委員長の熊倉様に卓話をお願いしておりま

す。熊倉様、宜しくお願い致します。

ハイブリッド例会

点　　鐘　　倉井　章会長　

司　　会　　ＳＡＡ　伴会員

◇ロータリーソング「我等の生業」

　※マスクを着用し、心の中で斉唱

◇持帰り弁当　前菜　焼物　煮物　エビチリ

　一口ビーフ和風おろしソース　十六穀米

ビジター紹介　　　　加藤会長エレクト

◇来訪ロータリアン　

　１名（１クラブ）　累計26,582名 

　卓話講師　第2550地区ロータリー財団部門補助

　金委員長　熊倉学様（宇都宮陽北ＲＣ）

◇米山記念奨学生　テット　チャンソティア君

　（2021-22年度宇都宮東ローターアクト幹事）

 
会長挨拶　　　　　　　　倉井　章会長

会員の皆様、こんにちは。新型コロナウイル

ス感染者も、昨日は東京で７人、大阪で８人と

かなり減ってきております。厚生労働省の専門

家会議は、３回目のワクチン接種について、来

月１日から実施することを了承し、２回目まで

とは異なるワクチンを打つ『交互接種』につ

いても了承しました。２回目から８カ月以上

経った人を対象として予定を組んでいましたが、

ファイザー製のワクチンは６カ月で効果が低下

するという海外の報告があり、６カ月経った人

の接種も認めることにしたようです。

先週ご報告いたしました「社会福祉法人恵友

会「こどもの広場ぱいん」へ、屋外遊具のバス

ケットゴール及び鉄棒の贈呈式」の記事が、12

日（金）の下野新聞に掲載されました。今後も

マスメディアを通して、宇都宮東ＲＣの奉仕活

動をアピールしていきたいと思います。



◇奨学金の授与

米山記念奨学生　テット　チャンソティア君

◇ロータリー財団より表彰

＜ＰＨＦ＞

清水　秀修会員　　

田原　　聖会員

＜マルチプルＰＨＦ＞

稲見　京二会員（１回目）

櫻井　基雄会員（１回目）

田村　哲男会員（１回目）

佐々木　正会員（４回目）

幹事報告 渡邊和裕幹事

◇11月９日の理事会での決定事項の報告　

・年忘れ例会はオンライン飲み会形式

・社会奉仕活動の一環として社会福祉法人善光

会の視覚障がい者のグループホーム建設のク

ラウドファンディングに３万円協賛。

◇次年度加藤年度の財団補助金及びグローバル補

助金の申請が承認される。

委員会報告 　

◇スマイルボックス委員会　　　　手塚委員長

　野口忠男会長

産科医療功労者として厚生労働大臣の表彰

を受けました。

　加藤勝朗会員

明後日 11 月 18 日木曜日から東武百貨店７

階美術画廊で坂本富男拓版画展を開催します。

是非ご高覧ください。ちなみに案内状の作品

は二荒山神社の来年の絵馬の原画です。

　鈴木　明会員

先日の母の葬儀では大変お世話になりました。

（例会中にお礼のご挨拶がありました）

「３分間スピーチ」

佐々木貞雄会員

皆さん、こんにちは。生まれは青森県十和田市

です。大学の放射線科を卒業し、現在は放射線技

師として働いています。会社は臨床検査の仕事を

しているのですが、兄が臨床検査技師で昭和 45

年に創立し、支店が宇都宮にできたということで

私も一緒に仕事をしました。

ロータリーには、お亡くなりになりましたが、

坂田先生にご紹介いただき入会いたしました。入

会して１年ほど経って病気で退会したのですが、

落ち着いてきましたので再入会いたしました。そ

の時の趣味はゴルフや将棋でしたが、ゴルフは十

何年やっておりません。たまたま坂田先生から、

「将棋が３段なので囲碁も出来るのではないか」

と、小菅先生と一緒にお誘いいただき、囲碁の会

に入りました。毎週日曜日にイタヤホテルさんで

やっております。将棋は大学時代、ちょうど学生

運動が始まり、授業が６ヶ月位なかった時に、渋

谷の道玄坂にある将棋の高柳道場に通い、その時

に３段をとりました。囲碁の方はなかなか難しく

て今のところ負けっぱなしです。将棋も囲碁も負

けるととにかく悔しいです。以上です。

※次回３分間スピーチは若井 勲会員

「ポール・ハリスとロータリー」動画鑑賞

－ 第５章　ロータリーの精神（前半）－

※『ロータリーの友』ＨＰのアニメーショ

ン動画配信より

地区ロータリー財団卓話

「ロータリー財団補助金」

ＲＩ第 2550 地区ロータリー財団部門

財団補助金委員会　委員長　熊倉　学様

皆様、こんにちは。財団月間ということで、昨

年もここにお招きをいただきました。今日は、宇

都宮東ＲＣさんには３年未満の会員の方が約 20

名おられると伺いましたので、主にその方々を対

象にお話できればと考えております。財団の補助

金は２つの大きな補助金に分かれております。グ

ローバル補助金と地区補助金です。今日はその２

つについてご説明させていただきます。2013 年

までは 20 種類の制度があり、非常にわかりにく

いということで、2013 年７月に今の制度になり

ました。ロータリー財団については、10 月１日

－ 2－



－ 3－

からクラブの財団委員長にお集まりいただき、財

団の勉強会をさせていただきました。ご出席いた

だきありがとうございました。それではさっそく

説明いたします。

－　パワーポイントにて説明　－

グローバル補助金＆地区補助金

・費用の要件　グローバル補助金は最低３万ドル

以上。地区補助金は要件なし（上限は2550地区

では3,000ドル）。

・資金　グローバル補助金はＷＦ（国際財団活動

資金）、ＤＤＦ（地区財団活動資金）、現金寄

贈。地区補助金はＤＤＦ。

・申請　グローバル補助金はオンラインで財団に

申請、同時に地区の補助金委員会にも提出を。

地区補助金は地区へＭＯＵを提出。

・重点分野の要件　グローバル補助金は重点分野

７つの中の１つに該当。地区補助金はなし。

・パートナーシップの要件　グローバル補助金は

実施国と援助国の提唱者。地区補助金はなし。

・持続可能性の要件　グローバル補助金はあり。

地区補助金は単年度単位なのでなし。

・測定可能性の要件　グローバル補助金はあり

（対外的にチェック）。地区補助金はなし。

・奨学金　グローバル補助金は６万ドル規模。地

区補助金の予算枠は最大200万円（一人当たり

国内留学50万円・海外留学100万円）。

シェアシステムの説明

補助金の原資は、年次基金、恒久基金の利息、

前年度繰越金です。これらを３年間寝かし、利息

をつけたものを分け与える、というのがシェアシ

ステムになります。年次基金は、毎年ガバナーが「150

ドルの寄付をお願いします」とおっしゃっている

寄付のことです。３年前の宇都宮東ＲＣの一人当

たりの年次寄付は149ドルで、この時の地区の平

均は132ドルでした。ありがとうございました。シェ

アシステムでは資金を、ロータリー財団（ＴＲＦ）

が管理するＷＦと地区が管理するＤＤＦに半分ず

つ分けます。地区補助金はＤＤＦのみ、グローバ

ル補助金はＤＤＦ＋ＷＦです。2550地区では支援

国としてグローバル補助金を使う場合、15,000ド

ルが上限になっています。ＤＤＦから15,000ドル

出した場合、以前はＷＦから同額の15,000ドルの

補助が出ていましたが、今年の７月から80％に減

額されました。ですから12,000ドルということに

なってしまいます。

ＷＦとＤＤＦの全額が、ロータリー補助金とし

て「世界でよいことをする」ための活動に充てられ

ます。ＷＦの使途は管理委員、ＴＲＦが決定しま

す。ＤＤＦの使途は各地区のロータリー財団委員会

が決定します。皆様方が補助金から得られる金額は、

2013年以降、申請金額にほど遠いところにあります。

原資にあたる寄付額が及ばない、というところです。

皆様方のご理解をいただき、寄付のご奉仕を、是非

ともお願いいできればと思います。

地区補助金残額の使途

・国際ロータリー、ロータリー財団に戻します。

ロータリー財団は、国際ロータリーのロータ

リー財団が正式名称です。

・次年度、繰越ＤＤＦに組み入れられます。

・繰越ＤＤＦは、ポリオ撲滅、グローバル補助金、

平和フェローなどに利用されます。

2550 地区では、現状、皆様方が一生懸命考え

た世界でよいことをするプロジェクトをやってい

ただくための資金がなかなかご提供できない、お

答えすることができない、という心苦しさをこの

５年間、ずっと味わってきております。お叱りも

受けます。この場合、規模を小さくしていただく、

クラブで補っていただくなどの方法で、お考えい

ただければと思います。


